

« ... Césarine s'éponge. Elle n'a pas réfléchi aussi fort depuis une éternité. En général, c'est bien simple, elle ne réfléchit pas plus que vous et moi. Ce qu'elle appelle « penser » consiste à jeter un coup d'œil sur les impressions successives qui atterrissent sur son cerveau et à gober celles qu'elle trouve à son goût. Réfléchir c'est tout autre chose ! Les impressions, il s'agit de les examiner, de rejeter parfois les appétissantes pour conserver les rebutantes - indispensables autant que le vinaigre dans la salade -, de les faire tenir ensemble, d'attendre que la sauce prenne, et seulement d'ingérer. Mais aussi cette cuisine inhabituelle aiguise l'appétit de savoir. Tout bien considéré, ce n'est pas désagréable d'être intelligent. Césarine salive. Reprenons, reprenons ! »